

Escala Crítica/Columna diaria

*Necesario un diagnóstico de la violencia nuestra de cada día *Hasta 230 agresiones sexuales consumadas por año en Tabasco

*Los dirigentes prefieren ser candidatos; van por cargos públicos

Víctor M. Sámano Labastida

RECIENTEMENTE los medios de información en Tabasco han difundido la presunta existencia de un presunto “violador serial” en Villahermosa. Se conoce hasta un retrato hablado del sujeto. Es cierto que debe preocupar y ocupar a las autoridades la presencia de este tipo de fenómenos.

Sin embargo, hay casos anómalos, extraordinarios, que no deben impedirnos observar los fenómenos cotidianos, los que suceden todos los días. En el caso de las violaciones sexuales, habría que recordar que Tabasco tiene una alta frecuencia de este tipo de agresiones desde hace varios años.

Así, por ejemplo, reportes periodísticos indican que entre 2009 y 2011 hubo en Tabasco más de 230 violaciones a mujeres por año. Esto quiere decir que hubo un promedio de veinte agresiones sexuales consumadas por mes.

MIEDO A LOS FANTASMAS

ACTUALMENTE el interés se ha centrado en cuatro denuncias por violaciones, pero esto no debe reducirse a la existencia real o presunta de un solo violador o un grupo de agresores.

El interés de las autoridades, de la sociedad y de los medios tiene que ir más allá. Hay que investigar y detener al maniático de Villahermosa si este existe, pero esto no es suficiente.

Recordemos que Tabasco ocupa uno de los primeros lugares nacionales en agresiones sexuales y en violencia contra las mujeres.

Podría decirse que no solo hay un enfermo agresor. Habrá que comprender y atender a una sociedad que tiene un segmento dañado social y culturalmente.

Como parte de las reacciones ante las noticias de una creciente agresión a niños y adolescentes se anunció que en las diversas escuelas se puso en marcha un programa para combatir la inseguridad y prevenir la violencia. En las escuelas de nivel medio y superior se

LOS VIOLADORES SEXUALES, ALARMISMO, ESCÁNDALO E INDIFERENCIA

Escrito por Editor

Miércoles, 04 de Febrero de 2015 23:04 -

ajustaron horarios. En la Universidad estatal (UJAT) se redujo una hora el turno vespertino y se afirma que habrá un mayor control en los accesos.

Como le decía líneas arriba, son necesarias acciones integrales, permanentes y coordinadas. Proporcionar un entorno seguro es responsabilidad de las autoridades, pero también tiene que ser una labor de la comunidad, de las familias y de los individuos.

Tenemos que reconocer que lo que nos falta no son sólo más y mejores policías, sino una verdadera educación para la prevención de la violencia y la prevención de la inseguridad.

Es urgente que los programas de prevención se hagan efectivos y que involucren a la sociedad, a los gobiernos y a los empresarios, a los partidos y diversas organizaciones.

No se trata de ocultar los hechos o por el contrario propiciar una alarma que paralice, pero...

Deben ser convocados especialistas, estudiosos, concedores, para determinar por qué en Tabasco el nivel de agresiones sobre todo a las mujeres es tan alto. Si no se comprende y no se entiende un fenómeno sólo aparecerá el temor con asesinatos seriales o cosas de este tipo. Si no se entiende un fenómeno se darán golpes sin ton ni son.

CÁNDIDO Y CANDIDATOS

SERÁ EL 7 de marzo cuando el nuevo partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) formalice la lista de sus candidatos a las diputaciones locales, aunque la mayoría ya está caminando. El 17 de ese mismo mes habrá asambleas del lopezobradorismo para confirmar a los aspirantes a las 17 alcaldías. Por lo menos dos ya son seguras: la de Octavio Romero para el ayuntamiento de Centro y la de Javier May para Comalcalco, ambos son dirigentes de Morena y deberán dejar sus cargos.

Quien ya dejó la dirigencia es Candelario Pérez Alvarado del PRD. Solicitó licencia para buscar la diputación plurinominal federal. En lugar de Pérez asumió José de la Cruz Rueda quien es posible que también tenga que dejar un interino para irse a disputar la candidatura a la alcaldía de Centla. En el PRI, el dirigente Erubiel Alonso irá por una diputación lo mismo que el que fuera dirigente del PAN, Jorge Ávalos.

NADIE dijo que sería fácil construir una cultura ciudadana al margen de los partidos. Puede que no sea deseable ni una democracia sin partidos pero mucho menos una democracia sin ciudadanos independientes. Los promotores de las candidaturas independientes tienen un largo camino que recorrer y no sólo obtener los registros. Veremos si esto es discutido en el foro nacional de candidatos autónomos que se realizará el 27 de febrero anunciado por el chiapaneco Rafael Jiménez Arechár de vista en Villahermosa. Don Rafael es un empresario que fue militante del PRD en Chiapas y recientemente fundó la agrupación "Creciendo Juntos"; ahora busca una candidatura fuera de los partidos.

AL MARGEN

LOS VIOLADORES SEXUALES, ALARMISMO, ESCÁNDALO E INDIFERENCIA

Escrito por Editor

Miércoles, 04 de Febrero de 2015 23:04 -

EL GOBIERNO federal adelantó un mes el inicio de la Cruzada contra el hambre para este año electoral. De acuerdo a la versión oficial se busca no interferir con los plazos legales que impiden hacer proselitismo con los programas de dinero público. Aquí en Tabasco, el delegado de la Sedesol federal, José Rubén Fernández aseguró que en la entidad hay 15 mil familias que son beneficiadas hasta ahora con las tarjetas de alimentos. Será interesante ver cómo se mueven los indicadores sociales de pobreza pero en encuestas realizadas por organismos independientes. Hasta ahora programas van y vienen y el flagelo del hambre se incrementa.

ES NECESARIO disminuir el impacto en la economía tabasqueña del ajuste presupuestal y la baja en las inversiones de Pemex, así como el recorte en la CFE. El presidente de la Canacintra en Tabasco, José Antonio Burelo, advirtió que se resienten ya algunos efectos en las empresas locales. Según sus cálculos el 30 por ciento de los 400 afiliados a ese organismo tienen problemas. Es previsible un efecto en cadena y que toque al sector de servicios. Tabasco deberá buscar el rescate de un segmento autosustentable de su economía. Desde los años cincuenta el escritor venezolano Arturo Uslar Pietri acuñó la frase “sembrar petróleo”. En nuestro país sólo quedó en el discurso, salvo muy contadas excepciones.

DEBEMOS tener siempre en cuenta el llamado “debido proceso”. Un malo manejo de la información sobre acusados o procesados por parte de la autoridad puede ser suficiente para dar impunidad. Es el caso de las recientes pesquisas sobre los abusos contra mujeres.
(vmsamano@yahoo.com.mx)